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公益社団法人愛知県医師会 第 35回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：平成 31年 2月 14日(木) 午後 2時 40分～午後 5時 20分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／城  義 政  市 川 朝 洋  杉 田 洋 一 

理 事／伊 藤 健 一  加 藤 雅 通  大 輪 芳 裕  西 山  朗  樫 尾 富 二 

樋 口 俊 寛  纐 纈 雅 明  細 川 秀 一  野 田 正 治  林  義 久 

浅 井 清 和  田那村 收  小 出 詠 子  渡 邊 源 市 

 

監 事／川 上 雅 正  野 口 良 樹  横 井  隆 

代議員会議長／服 部 達 哉 

代議員会副議長／伊 藤 宣 夫  山 本  楯 

 

欠 席 者 

理 事／湯澤由紀夫 

 

議事録作成者  黒 田 将 貴 

 

※西山理事遅刻のため、報告 4より出席され、承認事項 1～協議事項 5については出

席者 23 名(うち理事 17 名)にて審議した。また協議事項 6、7 については報告事項

の後に行われた。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 24名(うち理事 18名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

議 事 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１)後援並びに共催について 

 ①特定非営利活動法人外国人医療センター(理事長 森田興二)主催の外国人無料健康相

談会の後援について 
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 ②認定特定非営利活動法人アレルギー支援ネットワーク(理事長 坂本龍雄)主催の「第

14期アレルギー大学」〔5/25(土)～11/17(日)〕の後援について 

 

 ③愛知県心身障害者コロニー(副総長 中島幸一)主催の発達障害診療研修〔6/2(日)〕の

後援について 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～③について一括承認を求め、承認された。 

 

(２)日本エンドオブライフケア学会第 3回学術集会(学術集会長 西川満則)主催の日本エ

ンドオブライフケア学会第 3回学術集会〔9/14(土)・15(日)〕の後援について 

樫尾理事より説明され、標記学術集会の後援が承認された。 

 

(３)臨時適性検査を行う専門医の公安委員会認定医の推薦について 

樫尾理事より説明され、標記認定医として医療法人資生会八事病院の吉田伸一先生、

医療法人とくしげ会とくしげ在宅クリニックみかわの伊藤 剛先生を推薦すること

が承認された。 

 

(４)第 21回日本医療マネジメント学会学術総会〔7/20(土)〕への座長派遣について 

樫尾理事より説明され、名古屋国際会議場で行う標記学術総会の座長として、伊藤

理事を派遣することが承認された。 

 

(５)3月の県下医師会長等協議会の休会について 

樫尾理事より説明され、3月の県下医師会長等協議会は第 183回(臨時)代議員会

(3/16(土))の開催により休会とすることが承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について 

柵木会長より、以下の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催について承認を求

め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1  3/7(木) 
認知症対応病院実地指導活動報告

会 
9階大講堂 

野田理事 

林理事 

2 3/11(月) 第 2回医療関連職検討委員会 802会議室 
大輪理事 

加藤理事 

3 

5/20(月) 

5/23(木) 

6/13(木) 

7/3(水) 

健康教育講座 9階大講堂 
纐纈理事 

細川理事 

4 5/25(土) 

2019年度愛知県医師会医療安全支

援センター(苦情相談センター)講

演会(第 1回) 

名古屋市立大学さ

くら講堂 

樋口理事 

渡邊理事 
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３．委員会委員の委嘱について 

(１)救急委員会委員の変更について  

細川理事より説明され、標記委員会の委員を名古屋大学の松田直之先生から後藤 

縁先生へ変更することが承認された。 

 

(２)医療安全対策委員会委員の変更について 

渡邊理事より説明され、標記委員会の委員を 4月から小児科医会の小川昭正先生

から柴田元博先生へ変更することが承認された。 

 

４．健康教育講座(地域開催分)について 

纐纈理事より説明され、岡崎市医師会が開催する健康教育講座の共催が承認され

た。 

 

―協議事項― 

５．平成 31年度事業計画(案)について 

市川副会長より平成 31 年度の事業計画について説明され、3 月 16 日(土)開催の第

183回(臨時)代議員会に上程することが承認された。 

 

６．平成 31年度予算(案)について 

西山理事より説明され、資料のとおり承認された。また、併せて 3月 16日(土)

開催の第 183回(臨時)代議員会にて報告することも承認された。 

 

７．入会金の徴収猶予申請について 

西山理事より説明され、一宮市医師会からの入会金の徴収猶予申請が承認された。 

 

８．その他 
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─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合第 8回常任委員会〔2/6(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル) 

柵木会長より、第 1回日医代議員協議会の開催に関し、大輪理事より「医療に係

る消費税問題について（仮題）」講演を行うこと、第 144回日医臨時代議員会への

代表質問として三重県医師会から「地域医療構想調整会議について」、愛知県医師

会から「医療に係る消費税問題について」を提示することがそれぞれ承認された

と報告された。 

 

２．日本医師会病院委員会〔2/8(金)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

伊藤理事より、地域医療構想会議の現状について 4人の地域医療構想アドバイザ

ーから報告を受け、議論が行われたことが報告された。厚労省地域医療計画鈴木

課長から概要説明があった、第 18回地域医療構想ＷＧの各構想区域における公民

比率について、表を基に内容説明をされた。特に資料の中で公立、公的等病院と

民間の比較が示されているが、公的等の中に民間の地域医療支援病院が入ってい

ることの影響について議論があったと説明された。 

 

３．外国人医療対策委員会〔2/4(月)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)  

加藤理事より、各 WG(在留外国人・訪日外国人)における検討内容の発表、中間と

りまとめ案の検討がなされたと説明された。また、日医総研からの説明で人権の

問題として社会保障に関し、外国人の場合も日本国民と同様に扱う法律的な効果

があると説明があった他、医療ツーリズムとして日本の医療を受け、自国で医療

訴訟を起こした場合について等の説明があったと報告された。 

 

４．日医学校保健委員会〔2/7(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)  

纐纈理事より、文科省の小林専門官から小中高でのがん教育について、公立学校

における労働安全衛生管理体制についてそれぞれ説明があったと報告された。ま

た平成 30年度学校医大会開催県である鹿児島県より提唱のあった「日本医師会学

校医宣言(仮称)」について討論したと説明された。 

 

５．日医医療事故調査制度に係る「管理者・実務者セミナー」〔1/31(木)〕について 

  (日本医師会主催：名古屋コンベンションホール) 

渡邊理事より、本セミナーは医療事故調査制度を牽引する各医療機関の管理者、

実務者の養成を目的として開催されたことが説明された。制度開始後 3年間の医
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療事故調査制度実績が報告され、事故調査の進め方、報告書の記載、遺族への報

告手順などについて各講師から講演を受けたと報告された。また、報告件数につ

いて地区・施設よって管理者の報告基準が異なるため、報告判断基準のルール化

を進めることが必要だろうと意見が出されたことが説明された。 

 

【本会関係会議について】 

６．調査室委員会〔2/12(火)〕について 

(5階医師連盟会議室)  

大輪理事より、調査室だよりについて検討した他、医師需給分科会、経済財政諮問

会議、財政制度等審議会財政制度分科会、中医協総会、日医プレスリリース、

MEDIFAX、Twitter記事について、それぞれ解説、議論を行ったことが報告された。

また、第 183 回(臨時)代議員会決議文案については、メーリングリストを利用し

て引き続き検討し、次週理事会に提出予定となったと説明された。 

 

７．健康教育委員会〔2/6(水)〕について 

(801会議室) 

纐纈理事より、健康教育講座〔平成 31年 5月～9月分〕、平成 31年度委託金・補

助金事業、あいち健康ナビ「健康コラム」執筆者について協議したと報告された。 

 

８．救急委員会〔2/5(火)〕について 

(7階研修室) 

細川理事より、第 37回救急医療・災害医療シンポジウム、第 10回災害時・災害

訓練に役立つトリアージ研修会、2019年度救急・災害医療対策事業について検討

したと報告された。また、BLS&AED講習会、平成 30年第 1回愛知県救急搬送対策

協議会、平成 30年度愛知県災害医療コーディネート研修(ロジスティック編)、愛

知県医師会 ICLS研修会等について、それぞれ報告したことが説明された。 

 

９．災害時医療救護活動における検討会〔2/6(水)〕について 

(7階研修室)  

細川理事より、愛知県医師会、愛知県歯科医師会、愛知県薬剤師会、愛知県看護

協会、愛知県健康福祉部保健医療局医務課、医薬安全課の計 14名にて愛知県の四

師会による災害時の医療救護活動に関する協定書締結に向けて協議を行ったと報

告された。今後の内容の修正点等については、愛知県医師会へ連絡をもらい、検

討していくと説明された。 

 

１０．男女共同参画委員会〔2/7(木)〕について 

(801会議室)  

小出理事より、会の冒頭で市川副会長より「医師の働き方改革について」話題提

供があり、また、伊藤富士子委員長より「育児期継続就労支援アンケート調査」
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の結果分析について報告があったと説明された。その中で、大学勤務医師の時間

外労働の考え方や時間内のワークシェアについて、女性医師の勤務形態のとらえ

方の違いについて等、活発な議論が交わされたと報告された。 

 

１１．医療安全対策委員会〔1/22(火)〕について 

(801～803 会議室)  

渡邊理事より、平成31年1月分委員会提出案件33件(新規14件、解決19件)について

検討したと報告された。 

    

１２．講演会・研修会等について 

柵木会長より、下記 No.1～9の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とすると

発言された。 

                 *は共催・協賛等 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 

H30. 

10/30(火) 

11/7(水) 

12/19(水) 

H31. 

1/11(金) 

1/30(水) 

平成 30年度 難病患者・家族のつどい 

網膜色素変性症 患者・家族のつどい 

潰瘍性大腸炎 患者・家族のつどい 

難病患者就労勉強会 

 

障害年金勉強会① 

障害年金勉強会② 

 

14名 

14名 

21名 

 

16名 

15名 

樋口理事 

渡邊理事 

2 
2/2(土) 

2/7(木) 

平成 30・31年度社保集団指導講習会並び

に医療安全説明会 

403名 

311名 

加藤理事 

大輪理事 

3   *2/3(日) 愛知県医師会 ICLS研修会 38名 
細川理事  

纐纈理事 

4 2/5(火) 健康教育講座 281名 
纐纈理事 

細川理事 

5    2/6(水) 愛知県医師会無線システム災害想定訓練 

医師会  19 

災害拠点病

院   9機関 

基幹病院 

     4機関 

細川理事 

纐纈理事 

6 *2/6(水) 医学生、研修医等をサポートするための会 63名 
小出理事 

伊藤理事 

7 2/6(水) 精度管理研修会 80名 
小出理事 

伊藤理事 

8 2/8(金) 
摂食・嚥下機能支援に関する研修会 

(第 1回) 
72名 

野田理事 

林理事 
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No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

9 *2/9(土) 東尾張小児在宅医療講習会 32名 
野田理事 

林理事 

 

【行政、その他関係団体等会議について】 

１３．愛知の医療ツーリズム推進トップセミナー〔2/11(月・祝)〕について 

(愛知県主催：ウィルあいち)  

柵木会長より、（一社）MEJの山本理事長より「愛知県の医療インバウンド事業の

考察」に関する講演があり、亀田総合病院真田部長より「亀田メディカルセンタ

ーの事例紹介」があったと報告された。また、今後の病院経営は今までの保険診

療のみでは経営が難しく、患者が見込める場合はインバウンド診療も必要である

と説明された。 

 

１４．第 1 回 CBRNEテロ・災害医療対策担当者養成講習会〔2/3(日)〕について 

(NPO法人 NBCR対策推進機構主催：ヒューリック浅草橋ビル) 

杉田副会長より、災害と医療、化学テロ・化学災害、バイオテロ・バイオ災害、

放射線テロ・放射線災害、爆発物テロ・爆発物災害、消防と医療の連携などの

CBRNE 全般に亘る対処能力の向上が出来る講習会であったと報告された。不用

意に爆発現場へ近づかないこと、トリアージにこだわらないことや戦傷医療の特

異性を踏まえて対応すること等が説明された。 

 

１５．第 4 回愛知県医療審議会医療法人許認可部会〔2/7(木)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁西庁舎)  

杉田副会長より、平成 30 年 12 月 31 日時点で設立申請は、医科 33 件、歯科 19

件であったと報告された。 

 

１６．愛知県学校保健会役員会〔2/8(金)〕について 

(愛知県学校保健会主催：愛知県歯科医師会館)  

杉田副会長より、次年度の事業計画・予算について協議され、承認されたと報告

された。 

 

１７．愛知県国民健康保険運営協議会〔1/25(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)  

加藤理事より、国民健康保険事業費納付金等の本算定結果、国民健康保険事業の

実施状況等について報告があったと説明された。また、納付金の算定の流れや、

按分方法等について説明がなされた。 

 

１８．平成 30 年度第 2 回愛知県小児慢性特定疾病児童等地域支援協議会〔2/1(金)〕に 

ついて 
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(愛知県主催：愛知県自治センター) 

樋口理事より、小児慢性特定疾病児童の支援に関わる保健、医療、福祉、教育関

係者、患者会の代表が集まり開催したことが説明された。愛知県からは県内にお

ける小児慢性特定疾病児童における災害時の対応の取り組み、移行期医療支援体

制整備について報告があり、その後、各関係機関より、小児慢性特定疾病児童の

支援の現状や課題について意見交換が行われたと報告された。 

 

１９．平成 30年度愛知県死因究明等推進協議会〔1/30(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)   

細川理事より、内閣府から全国の死因究明等推進協議会等の報告、各団体の取組

状況及び問題点について説明があったと報告された。県医師会としては日医から

通知された「医師による死因等確定・変更報告の取扱いについて(周知依頼)」つ

いて説明したことが報告された。 

 

２０．精神科救急医療システム協議会〔2/7(木)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

細川理事より、県内の精神科救急医療体制の現状について、夜間・休日における

通報受理・移送体制の整備について、産科と精神科の連携強化について話し合わ

れたと報告された。輪番病院における対応状況は増減が特になく、一定数を推移

していると説明された。 

 

２１．障がい者歯科医療ネットワーク連絡協議会〔2/7(木)〕について 

(愛知県歯科医師会主催：愛知県歯科医師会館)  

野田理事より、障がい者歯科認定協力医研修会に対するアンケートで、研修会内

容をより専門的な内容に変更してほしいという回答が非常に多かったことが説明

された。同様のことは医師会の研修会にも言え、特にかかりつけ医認知症対応力

向上研修の内容を見直すことが必要であると話された。その他、豊田市こども発

達センターにおける歯科医療の紹介があったと報告された。 

 

２２．愛知県社会福祉協議会第 5 回苦情解決合議体〔2/4(月)〕について 

(愛知県社会福祉協議会主催：愛知県社会福祉会館) 

林理事より、苦情受付状況の報告としては 12月、1月の件数は 22件であり、障

害者、児童に関する電話がほとんどを占めていたと報告された。また、苦情内容

は職員の接遇、サービスの質や量が 75％、解決方法は紹介伝達と相談助言が 90％

以上であったと説明された。 

 

２３．愛知県新型インフルエンザ等専門家会議〔1/30(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎)  

浅井理事より、今後発生が予想される新型インフルエンザの愛知県における対策
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について、内閣官房対策室職員を含めて議論したことが報告された。蔓延防止に

有効な措置として、不要不急の外出自粛等の要請、施設の使用制限等の要請等に

ついて説明された。 

 

２４．平成 30年度愛知県献血推進協議会〔2/1(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県議会議事堂) 

浅井理事より、今年度の事業概要の報告と平成 31年度の献血推進計画について協

議したと報告された。年代別の献血率の推移を基に平成 28年から平成 29年の間

に若者向けの献血キャンペーンを実施し、成果が出ていることが説明された。 

  

２５．第 48回大気汚染公害認定研究会〔2/3(日)〕について 

(第 48回大気汚染公害認定研究会主催：名古屋国際センター) 

浅井理事より、最近の呼吸器疾患治療について 3つの講演と、研究会では「公害

健康被害と喫煙問題」についてのパネルディスカッションが行われたと報告され

た。なお、次回は川崎市主催で 2021年 2月に開催予定。 

 

２６．平成 30年度愛知県麻しん・風しん対策会議〔2/5(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)  

浅井理事より、愛知県における発生動向と、平成 31年度における風しんに関する

追加的対策を現時点で確定している点について協議したことが報告された。特に

抗体保有率が低い現在 39 歳～56 歳の男性に対する定期接種・抗体検査について

説明された。 

 

２７．愛知県健康づくり推進協議会歯科口腔保健対策部会〔1/29(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)  

田那村理事より、平成 30年度の歯科口腔保険基本計画の進捗状況と関係機関・団

体による歯科口腔保健に向けた取組について検討され、歯科口腔保健対策部会ワ

ーキンググループの実施状況について報告が行われたと説明された。 

 

２８．愛知県健康づくり推進協議会がん対策部会〔2/1(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県東大手庁舎)       

田那村理事より、平成 30年度のがん登録情報を利用した県民向け情報提供と「が

ん相談支援センター」のさらなる周知について検討したと報告された。また、が

ん診療拠点病院等の整備について、「第 3期愛知県がん対策推進計画」に関する平

成 30年度の取組状況について報告されたと説明された。 

 

２９．一般社団法人愛知県労災指定医協会平成 30 年度第 9 回理事会〔2/7(木)〕につい 

  て 

(一般社団法人愛知県労災指定医協会主催：802～804会議室)  
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田那村理事より、常任理事会・平成 30年度労災医療特別講演会・愛知県整形外科・

外科保険審査連絡会の報告と、第 3回損害保険医療協議会専門委員会総会・救急

医療特別研修会・産業医研修会の開催の案内があり、支払い負担金申請と労災新

規説明会の開催について説明があったと報告された。 

 

【その他事項について】 

３０．第 30回日本医学会総会 2019 中部への事前参加登録の申請状況について 

市川副会長より、愛知県医師会会員の登録状況の他、全国の医師会ごとの登録状

況について説明された。また、西山理事より産業医研修会の開催について案内を

今後行うことが説明された。 

 

３１．その他 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

平成３１年２月１４日 

 


